



« Pour qu'ils aient la Vie » (Jn 10)

Mère Marie-Josée

et les sœurs de la communauté de ND de Baumgarten

vous font part de l'entrée dans la Lumière le 11 mars 2023 de

Mère Anne-Marie SCHWALD

Abbesse de 1983 à 2003

Née le 4 juillet 1942 à Belley (Ain), Mère Anne-Marie entre à l'abbaye ND d'Altbronn (Bas-Rhin) le 13 septembre 1964 et fait sa profession solennelle le 3 avril 1970.

Maîtresse des novices et prieure, elle est élue abbesse de la communauté en 1983. Service qu'elle exerce jusqu'en 2003, lorsque la maladie l'oblige à se retirer.

Au cours de son abbatiat, Mère Anne-Marie prendra part à la réflexion en vue d'une fondation à Madagascar et accompagnera la communauté de

Gethsemani (Allemagne) en vue de l'affiliation de celle-ci à l'Ordre.. Première abbesse à donner une conférence au Chapitre Général, première à faire une visite régulière avec un Père Abbé, elle ne cessera pourtant jamais d'enfiler le tablier de service au sein de la communauté. Pas même aux temps difficiles de la maladie de Parkinson qu'elle portera avec grande dignité et humilité durant 31 longues années.

Toujours elle sait se rendre utile, passant la tondeuse dans le cloître de ND d'Altbronn, dans le parc, le cimetière... lavant la vaisselle, coloriant des cartes de vœux...

A Baumgarten, elle se rend régulièrement à l'atelier des ornements pour coudre les ourlets des étoles, des chasubles. Lorsque l'évêché de Strasbourg sollicite la communauté au début de la crise sanitaire, elle n'hésite pas à se joindre à l'équipe de fabrication de masques pour les Œuvres caritatives du diocèse. Mère Anne-Marie avait un tel amour des Ecritures qu'elle en recopiait des passages avec minutie, que Bible et missel passaient souvent la nuit sur son lit. Jamais elle ne s'est plainte de son état. Préférant se battre pour ne pas peser sur son entourage, ce n'est pas sur ses propres forces qu'elle comptait, mais sur celles de son Père. « Toi, tu sais » aimait-elle à lui répéter dans son cœur.

La maladie aura fini par lui voler progressivement le don de la parole il y a trois ans. L'absence de communication verbale fut pour elle comme pour nous une épreuve dans l'épreuve, qui a marqué les heures les plus sombres de la grande dépendance. Elles nous a quittées en paix, discrètement. Son « protégé à quatre pattes » n'a pu s'empêcher de pousser un miaulement déchirant. Comme le dit un témoignage reçu à l'annonce de sa mort : « Nous perdons tous une belle personne »..

**La célébration des obsèques aura lieu le jeudi 16 mars 2023 à 14 h 30
à l'abbaye de Baumgarten
Chemin de Compostelle
67140 Bernardvillé**